



Julio 2018
N° 20

**CENTRO
BÍBLICO
ECUMÉNICO**
EN EL CAMINO
DE EMAÚS

Ensayar la mirada de Dios
en un mundo que encrudece

NUESTRA REALIDAD HOY

“EL QUE QUIERA SEGUIRME QUE TOME SU CRUZ Y ME SIGA”

Ana había perdido su trabajo, la señora que la empleaba le había dicho que ya no podría pagarle, su marido había cerrado la pequeña empresa que tenía porque las cosas andaban muy mal. No había trabajo.

Ella vivía en una casa que alquilaba en La Tablada todos los días viajaba a la capital para ir a su trabajo. Susana su “patrona” como la llamaba, era una muy buena persona, la ayudaba mucho, le daba siempre algo más de lo que habían arreglado para su sueldo, siempre volvía a su casa con una bolsa con comida o ropa para alguien que lo necesitara. Ana le contaba que en su barrio la situación estaba cada vez peor, los chicos que andaban con sus madres en la puerta de algún mercadito pidiendo ayuda, seguramente esos no iban a la escuela, no tenían un calzado o un abrigo para poder llevarlos. Y lo peor no tenían para comer.

Así fue que Ana y Susana ya no podrían quedarse con los brazos cruzados y ser indiferentes. Ana empezó a ocuparse de preparar una comida caliente para los que iban a golpear la puerta, primero fueron pocos y cada día iba aumentando el número de personas que se encontraban con algo calentito para que la panza no les hiciera ruido. Susana se había propuesto que entre sus amigas y conocidas del barrio se iban a ocupar de conseguir lo necesario para que



Ana pudiera seguir preparando comida. Llegaban al barrio con una camioneta llena de lo necesario para el comedor de Ana que ya no era en su casa pues había conseguido un lugar más grande. Tampoco estaba sola porque los que cada día iban a comer ayudaban en la preparación de las comidas, en el lavado de los platos y el arreglo de las mesas, cada una con su mantelito de color que otras manos se ofrecieron a coser. Se había logrado un lugar de compartida, de fraternidad, de escucha y también de oración. Cansada por la noche, Ana le mandaba un mensaje a Susana de cómo había sido su día. Luego tomaba su Biblia y leía. Al día siguiente lo compartirían después de comer. Habían entendido lo que Jesús decía: “El que quiera seguirme que tome su cruz y me siga”



COMPARTIMOS:

¿Qué sentimientos provoca en vos lo que
hemos compartido?



LECTURA DEL TEXTO: Mc 8,27-38



- Leemos en voz alta el texto
- Releemos en forma personal
- Narramos lo leído entre todos/as

MEDITACIÓN:

1. ¿Qué te llamó más la atención? ¿Por qué?
2. ¿Cuáles son los personajes que aparecen?
3. ¿Qué actitudes vemos en ellos?
4. ¿Qué esperaba la gente de Jesús?
5. ¿Qué esperaban sus discípulos?
6. ¿Cuál es el mensaje que Marcos quiere dar a su comunidad?

APORTE:

Jesús y los suyos estaban en el Norte de Galilea, fuera del territorio de Israel; camino a Cesarea de Filipo. Él necesitaba poner distancia geográfica para ver con más claridad la encrucijada en la que se sentía inmerso, necesitaba decidir qué hacer: ¿seguir asombrando a la gente con sus milagros y curaciones? ¿"acomodarse" al sistema para evitar los conflictos? ¿dejar todo y volver a Nazaret? u optar por seguir adelante con el anuncio del Reino.

Pero, antes de tomar una decisión, quiso saber que pensaban sus discipul@s, seguramente Él venía percibiendo que no habían entendido demasiado. Por eso les pregunta: "¿Quién dice la gente que soy yo?". Era algo que lo inquietaba desde hacía algún tiempo.

La respuesta le preocupó aún más, pues dejaba en claro que no habían entendido su mensaje.

Pedro, impulsivo, le dijo lo que Él no quería oír: "Tú eres el Mesías". Sobre todo, porque esta frase expresaba un mesianismo según las expectativas judías y no según lo que el Padre esperaba.

Ellos no lo entendían y tampoco Pedro. Porque el Mesías que ellos esperaban era alguien que los liberaría del imperio reinante, revirtiendo la situación a favor de Israel, a la que soñaban dominadora de las naciones.

Sus discípulos, tal vez, imaginaban que Dios protegía a Jesús de una manera mágica. No habían entendido que lo que Jesús quería era que reinara la justicia, la verdad, la vida

Esto explica por qué Jesús les impone silencio, ya que identificarlo como Mesías lo hacía sospechoso de rebelión ante las autoridades del Imperio y sus "servidores" locales. Sus enseñanzas, sus curaciones, todo lo que Él vivía, cuestionaba la vida de los poderosos que además se decían descendientes de Abraham y fieles cumplidores de la Alianza.

Marcos también necesita mostrarles a las comunidades de su tiempo lo que significa seguir el camino de Jesús, su proyecto: no se trata de ir detrás de proyectos sin sentido, individuales, sino trabajar mano a mano para construir el Reino que Jesús les había anunciado, la justicia para todos los hombres y mujeres.

Las comunidades estaban desorientadas, con miedo, había que atreverse a seguir el camino, no era morir en la cruz. "Cargar su cruz" era continuar su proyecto, dar la vida a cada instante, en las pequeñas cosas, sabiendo que se les iba la vida... sabiendo que así se pondrían al margen del sistema, arriesgando aún la propia vida. Pero quien entrega su vida por el sueño del Padre, por el Reino, la ganará definitivamente.

CELEBRACIÓN:

Hacemos un rato de silencio para preguntarnos personalmente:

HOY ¿Cuál es la propuesta que Jesús me hace?

Hacemos nuestra oración, respondiendo a la propuesta que a cada una Jesús le fue haciendo. "Jesús, danos el coraje de tomar tu cruz".

CANTO "Arte y parte de lo nuevo" <https://www.youtube.com/watch?v=k2KD2rmBAXM>



"CON UN OÍDO EN EL PUEBLO Y OTRO EN EL EVANGELIO"

Enrique Angelelli

"JESÚS EL PROFETA POPULAR, EN EL EVANGELIO DE LA COMUNIDAD DE LUCAS"

El 11 y 12 de agosto, nos visita Miguel Ángel Armada svd

Comenzaremos el **Sábado 11** de 9.30 hs. hasta las 17 hs. **Domingo 12** de 9.30 hasta las 17 hs.

Serán 4 bloques, para los que no puedan participar los dos días, podrán hacerlo **medio día, un día o los dos**.

- Pediremos un aporte "a la gorra" para los gastos de viajes de Miguel
 - La comida será a la canasta
 - Traer mate y galletitas, Biblia y algo para anotar
- ¡¡L@s esperamos!!

En nuestra casa → **Centro Bíblico Ecuménico - Avda. Jujuy 924**
Anotarse por WS → **Jorge 11 6 569-2907 Betty 11 5 945-1201**
A nuestro email → **cbiblicoecumenico@gmail.com**

